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矢田わか子の政策コラム

　矢田議員が掲げている政策の３本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

台風19号は、死亡・行方不明者96名、住宅被
害約8万戸という甚大な被害をもたらしまし
た。近年、台風やハリケーンが巨大化していま
すが、その要因の一つが地球温暖化です。生態
系を乱し、海面の上昇や農業被害を招く地球
温暖化を防ぐには、CO2など温室効果ガスの排
出を全地球規模で抑制していくしかありませ
ん。

これまで1997年の「京都議定書」や2016年
の「パリ協定」で国別の排出量削減目標などが
示されましたが、消極的な大国の存在や経済
発展を優先する開発途上国の動向もあって、多
くの国で目標達成は遠のいています。

去る10月23日、スウェーデン人の環境活動家
グレタ・トゥーンベリさん（16歳）が、国連気候
変動サミットで演説し、「気候変動問題につい
て行動を起こしていない」と各国首脳を非難し
ました。まさにこの問題は次世代に引きずって
いってはならない課題と言えます。

日本は原発事故以降、火力発電に大きく依
存していることもあり、目標達成は厳しい状況
にありますが、省エネをさらに推進するととも
に、太陽光・風力・地熱発電や水素エネルギー
の拡大などを図っていくことが重要です。当然、
個々人の生活様式を見直すことも必要です。

また、電機産業としても省エネ家電のさらな
る技術改良、蓄電池の性能向上、電力ロスの低
減技術、エネルギーの地産地消をめざすス
マートシティ関連技術など、省エネ分野での技
術開発が期待されており、私も国に対して積極
的な支援策を求めていきます。

「矢田わか子」
活動報告

「パリ協定」の合議以降、
日本の温室効果ガス削減は進んでいるの？ 
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21世紀後半に温室効果ガス排出実質ゼロを目標に世界185か国が
批准した「パリ協定」は、途上国を含む全ての参加国と地域に温室効果
ガス削減目標を定めることを求め、各国に自主的な取り組みを促した点
で、画期的な枠組みと評価されています。
2017年には米国が「パリ協定」からの離脱を表明しましたが、日本は
主要排出国の中でも野心的な目標を設定して取り組みを進めていま
す。2017年度には排出量が2005年度比6.5%減となり、2020年度に向け
た短期目標は既に達成しています。一方で「パリ協定」で掲げた目標
「2030年度に2013年度比26%減」とは依然大きな開きがあり、一層の削
減努力が必要です。

比較する年度を日本が
登録した2013年に合
わせると、日本の目標
が高いことが分かりま
す。

削減目標の国際比較

GDP1ドルあたりの排出量目標（原単位）

出所：資源エネルギー庁｢エネルギー白書｣より矢田わか子事務所作成

矢田
わか子議

員からのメッセージ

地球温暖化を防ぐために地球温暖化を防ぐために地球温暖化を防ぐために

国名

日　本

E　U

米　国

2013年

0.29kg-CO2

0.29kg-CO2

0.47kg-CO2

2030年 / 2025年
0.16kg-CO2
（2030年）

0.28～0.29kg-CO2
（2025年）

0.17kg-CO2
（2030年）

国名
日　本

（2030年までに）

E　U
（2030年までに）

米　国
（2025年までに）

1990年比

▲18.0%

▲40%
（登録目標）

▲14～16%

2005年比
▲25.4%

▲35%

▲26～28%
（登録目標）

2013年比
▲26.0%
（登録目標）

▲24%

▲18～21%

日本は世界最高水準のCO2
排出量目標（原単位）に挑戦
しています。
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11月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

はじめて学ぶ：行動ファイナンス
～ 人はなぜ運用戦略を間違えるのか ～

11月27日（水）に、ライフデザインセミナー「はじめて学ぶ：行動ファイナンス」を
開催しました。
資産運用は、技術的な問題だけでなく人間心理が大きく関わっていることはご存知

でしょうか。今回も塚原哲先生（生活経済研究所長野）をお迎えし、資産運用に関わる
人の意思決定にはどのような傾向があるのかを知り、どのように行動すればよいのか
を解説して頂きました。

行動ファイナンスとは

行動ファイナンスは行動経済学の一分野で、人々の経
済活動を心理学の観点から分析し、人々の投資行動や
市場の動きにどのような影響を及ぼしているかを研究す
る学問です。
一方で、投資行動を論理的に考える学問がモダンポー

トフォリオ理論で、分散投資のメリットを数学的に表現し
たものです。
人が投資判断をする時には、常に合理的な選択をして
いるわけではなく、感情的な要素も影響を与えているこ
とが、様々な実験によって明らかになっています。投資を
成功させるためには、人の行動の癖を知ることと、運用
に関する正しい知識と理論的な手法を知ることの両方
が大切です。

資産形成に活かすためのポイント

普段の生活の中でも、自分の意思決定にどのような癖
があるのか、客観的な視点を持つことを意識してみま
しょう。そして、思い付きで投資をせず、自分なりのルー
ルを決めて、そのルールを守りましょう。そうすれば、資産
運用に必要な判断が合理的にできるようになり、大きな
失敗を避けることができるようになりますよ。

生活経済研究所長野

塚原  哲 先生

●心のバイアスに気を付けて行動してみようと思った
●行動ファイナンスの考え方が生活や仕事にも活かせ
そうでよかったです
●これからの株式投資を行う際に合理的な判断をする
ための要素を知ることができた

参加者の声（一部編集）

ライフデザインセミナー開催報告

次回の
セミナー

数あるファンドの中から、ご自身で最適な
ファンドを選択できるようになりましょう！

こちらも是非、ご参加ください！

「投資信託（ファンド）の
評価と選び方」

1
29

（水）
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2020.1.6  第137号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2019年8月号 ～ 2020年7月号

抽選 2020年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０20年1月31日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

2020.1.6Azalea

第62回 竹林保全ボランティア活動のご報告
パナソニックの“地球市民として持続可能な地球環境と社会づく

りへの貢献を目指す活動”に取り上げられている「長岡京竹林保
全ボランティア活動」を12月7日（土）に行いました。今回は、毎年
1月17日に行われる「阪神淡路大震災1.17の集い」に使用する献
灯用の竹筒を総勢36名で211本作製し、提供しました。参加された
皆さま、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。

・疲労感を感じるまでにはまだまだいけます。
家内共 と々ても満足しております。
・来年の慰霊祭を見るとき、感慨深いものが
あると思います。このような活動は、新会社
でも是非続けて欲しいです。
・選んだ竹が水分を含み、とても重く太く、切り
がいありました。ＯＢの方に懐かしいお顔もあ
りましたし、あの場では“若手”と呼んでいただ
き元気が出ました。

ご参加頂いた皆さまの感想

「令和元年台風19号」被災地
カンパのご報告

長岡京支部として、非組・組合員含めて
総額444,177円のカンパを頂きました。
ご協力いただき、心より感謝申し上げます。（１１月５日～２２日実施）


